

**Von:** Karsten Hoffmann [<mailto:post@karsten-hoffmann.de>]  
**Gesendet:** Donnerstag, 9. März 2017 22:11  
**An:** Hoehl Sven  
**Cc:** Twiefel Jochen; Matthias Kröger; Rainer Sommermann  
**Betreff:** Re: Kreistag im Internet

Sehr geehrter Herr Höhl,  
vielen Dank für Ihren Hinweis. Ich ändere unseren Antrag wie unten stehend.  
Freundliche Grüße  
Karsten Hoffmann

#### **ANTRAG DER AfD-FRAKTION ZUR KREISTAGSSITZUNG AM 30.3.2017**

Sehr geehrter Herr Landrat,

im Personalausschuss vom 7.3.2017 hat der Abgeordnete Lindenberg seinen Antrag zur Übertragung von Kreistagssitzungen im Internet zurückgezogen, weil bis dahin nur wenige Abgeordnete ihre Zustimmungserklärung abgegeben hatten. Wir bedauern dies ausdrücklich, da Kommunalpolitik auf diese Weise transparent und bürgernah gestaltet werden könnte.

Wir halten die Zurückhaltung der Abgeordneten dennoch für verständlich, da sich der Antrag des Abgeordneten Lindenberg ausschließlich auf eine Live-Übertragung bezog und keinerlei Details nannte. Wir hatten daher bereits in unserem Antrag an den Personalausschuss folgende Bedenken zum Ausdruck gebracht.

- Eine Live-Übertragung ist für die berufstätigen Bürger nutzlos, da sie in der Regel zur Sitzungszeiten arbeiten.
- Durch eine Live-Übertragung entstehen unverhältnismäßig hohe Kosten von mehreren Tausend Euro pro Sitzung (laut den Ausführungen im Personalausschuss). Durch einen nachträglichen Upload und die Nutzung eines Stream-Dienstes könnten diese Kosten minimiert werden.
- Durch eine Live-Übertragung besteht, die Gefahr, dass Kreistagssitzungen zur Bühne externer politischer Gruppen werden.

Im Ergebnis spricht vieles gegen eine Live-Übertragung und einiges für eine nachgelagerte Veröffentlichung der Video-Dateien.

Der Kreistag möge daher beschließen:

**Der Kreistag bildet eine Arbeitsgruppe aus jeweils einem Angehörigen jeder Fraktion mit dem Auftrag, bis zur kommenden Kreistagsitzung ein gemeinschaftliches Konzept zur (nachgelagerten) Veröffentlichung von Video-Dateien von Kreistagssitzungen vorzulegen.**

Freundliche Grüße

Karsten Hoffmann



Dr. Karsten Hoffmann  
AfD-Fraktion im Kreistag Rotenburg/Wümme  
Postfach 1110  
27341 Rotenburg  
[www.afd-row.de](http://www.afd-row.de)  
[hoffmann@afd-row.de](mailto:hoffmann@afd-row.de)